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粵五年引外資僅江蘇一半
去歲外商直投項目平均合同外資436萬美元 低於全國水平

京滬組千人團赴美過年

京每日出行人次 10年後破6千萬

香港文匯報訊（記者 唐苗苗 廣州報道）近日，廣東省外經貿廳一份《關於江蘇、上海吸

收外資情況的調研報告》指出，受土地資源短缺、勞動成本持續上升、人民幣升值等多種因

素影響，過去五年，廣東省累計批准外商投資企業合同外資金額、實際吸收外資金額都低於

江蘇省。在剛過去的2010年，廣東省新批外商直接投資項目的平均合同外資金額僅為436萬美

元，不僅被江蘇、浙江等省遠拋在後，更遠低於全國項目平均合同外資的859萬

美元。

據中通社20日電 外交部發言人洪磊20日在例行記者會
上說，近日三名中國遊客在尼泊爾/印度邊境旅遊時誤入
印度境內，被印警方扣留。

有媒體報道稱，印度警方近日在印度和尼泊爾邊境逮
捕了三名中國公民，懷疑他們涉嫌「間諜和洗錢」。洪磊
表示，有關報道不實。中國駐印度使館正在向印度警方
進一步了解情況，要求印方妥善處理。

三華遊客在印度被扣
中方指「間諜」報道不實

據路透社20日電 巴基斯坦警方表示，一名中國工程師
在卡拉奇市一家銀行外被一伙不明身份的男子開槍打
傷。

警方表示，一夥人在試圖搶奪他的手機和現金之後，
有人向中國工程師所乘坐的汽車開槍。警方稱，當時車
中坐㠥兩名中國男子。傷者已被送往醫院，另一人安然
無恙。

不斷增加的暴力事件不斷干擾㠥卡拉奇的穩定。卡拉
奇是巴基斯坦的商業中心，也是該國最大的城市，很多
外國企業在此設有總部。

中國工程師在巴遭槍傷

香港文匯報訊 據新華社報道，日本
首相菅直人20日稱，期望從大局出發，
充實日中兩國戰略互惠關係的內涵。

菅直人當天在東京發表演講，全面
闡述日本的外交與安全保障政策。他
說，外交與安全保障政策的目的在於
保護國民的生命與財產安全、維護經
濟繁榮等。他提出了日本外交與安全
保障政策的5大支柱：一、進一步深化
作為日本外交基軸的日美同盟關係；
二、開展亞洲外交；三、推進經濟外
交；四、致力於解決全球性問題；
五、準確應對安全保障環境。

談到日中關係時，菅直人表示，近
幾年迅速崛起的中國正在世界和地區
事務中發揮重要作用。日本和中國是
有㠥2000多年交往歷史、一衣帶水的
鄰國，兩國作為國際社會負責任的主
要國家，應該為解決世界和亞洲面臨
的各種問題發揮重要作用。他期望日
中兩國從大局出發，在政治、經濟、
安全保障和文化等領域充實戰略互惠

關係內涵。與此同時，期望進一步加
強兩國政黨交流和民間交流。

枝野稱欲做好鄰居
另據共同社報道，日本官房長官枝

野幸男20日下午在首相官邸與中國駐
日大使程永華舉行會談，他就日中關
係表示，「將努力使兩國能成為好鄰
居。希望從大局㠥眼加深戰略互惠關
係」，強調了其欲修復日中關係的願
望。程永華也表示希望推進兩國間的
各種交流與合作。枝野曾在去年10月
擔任民主黨代理幹事長期間，就日中
撞船事件指責中國為「壞鄰居」。

應借中國東風發展
另外，枝野幸男在20日下午的記者

會上，就2010年中國GDP超越日本躍
居全球第二已成定局一事表示，「應
當對周邊國家的經濟發展表示歡迎。
重要的是借中國的東風，使之成為日
本發展的原動力。」

日相盼充實日中戰略互惠關係

中國海域鑽探
首獲可燃冰實物
中新網20日電 據國土資源部網站消息，1月19

日，中國地質調查局油氣地質調查成果交流會19日
舉行，中國地質調查局積極組織開展內陸地新區和
重點海域的油氣地質調查工作，取得重要進展，在
海域和陸域凍土帶鑽獲取到可燃冰（天然氣水合物）
實物樣品。

從19日召開的中國地質調查局油氣地質調查成果
交流會獲悉，中國首次在海域鑽探獲取了天然氣水
合物實物樣品，證實中國海域存在豐富的天然氣水
合物資源。而在祁連山永久凍土區鑽獲陸域天然氣
水合物實物樣品，使中國成為繼加拿大、美國之後
在凍土區發現水合物樣品的第三個國家。中國在海
域和陸地天然氣水合物的重大發現，為尋找未來接
替新型能源指明了方向、增強了信心。

「十二五」期間，中國將全面啟動和推進油頁
岩、油砂、頁岩氣、天然氣水合物等非常規油氣地
質調查與探索研究。

香港文匯報訊 中新網20日電，據美國《世界日報》
報道，中國大陸千人旅遊團去年赴紐約過農曆春節後，
今年仍有千人旅遊團移師洛杉磯熱鬧過大年，將為洛杉
磯縣帶來商機。今年千人春節團由來自北京、廣州多家
旅行社組成，包括五條在美過春節行程，逗留美國時間
從8天至15天不等，其中停留南加地區三至四晚。一千
多名遊客將於本月30日到2月1日分別從北京和廣州兩地
出發。

每人團費人民幣2萬起
加州旅遊局中國首席代表黃芷蘅說，千人團每人收費

為人民幣19,980元至28,000元，80%屬家庭出遊，還有5%
已辦理美國的投資移民。多數家庭年收入人民幣20萬元
以上，年收入在60萬至100萬元的家庭佔20%。年齡平均

35歲至45歲，預計北京團800人以上，廣州團約400人。

餐飲標準較常規高兩倍
她說，此次遊客收入水平高，所以餐飲標準也比常規

團高兩倍以上，一般旅遊團是每天20至30美元，但千人
團規格70至80美元。入住酒店也都四星級以上，因為北
京來的旅遊團在洛杉磯過年三十和初一，所以選擇迪斯
尼樂園酒店，不僅滿足家庭式旅遊需求，能和米老鼠一
起吃餃子也是特殊過年體驗，該酒店房間一晚210美元。

迪斯尼酒店工作人員說，酒店有上千房間，農曆春節
不是美國旺季，所以客房充足。酒店也會提供高級美食
料理，但不會安排特殊服務。

黃芷蘅說，廣州團則會在2月5日和6日住迪斯尼附近的
安那罕Marriott酒店。吃飯除在迪斯尼酒店，還會去華埠

用餐。

高收入者追求頂級旅程
一位資深業者說，這幾年中國大陸團改變吃住不太講

究、行程緊湊壓低成本的方式。很多中國遊客為追求頂
級行程，願意花錢追求質量，在洛杉磯停留一天平均消
費常在500美元以上，春節期間的消費更能刺激洛杉磯經
濟。

加州旅遊局中國代表韓凌說，北京團在洛杉磯主要行
程除迪斯尼樂園外，之後還將去美西最大的名牌折扣購
物中心Desert Hills Premium Outlet購物，為鼓勵消費，還
會贈送團員Outlet購物打折卡。廣州團則遊覽洛杉磯市和
環球影城。而南加的溫暖氣候、主題公園和購物環境都
是吸引中國遊客春節來此的原因。

《報告》指出，2006至2010年，廣東累計批准外商投
資企業合同外資金額1,293.05億美元，僅為江蘇的一半；
實際吸收外資金額906億美元，比江蘇少266億美元。
2010年，廣東省實際吸收外資202.6億美元，增幅為
3.72%，差距仍在擴大。照這個趨勢發展下去，江蘇的累
計吸收外資很快會趕超廣東，山東、遼寧等省也大有後
來居上之勢。

綜合經營成本大升所累
事實上，外經貿第一大省廣東，年度利用外資的龍頭

地位已被後起的江蘇全面超越。1999年，江蘇省的合同
外資開始超過廣東；2003年，江蘇省的實際吸收外資又
超過廣東。而相比東部省份近年來吸收外資迅猛發展勢
頭，廣東引進外商直接投資的增速仍在明顯趨緩。

土地資源短缺、勞動成本持續上升、近期企業員工普
遍大幅提薪、人民幣升值等因素的疊加效應，共同推高
了現有外商投資企業的綜合經營成本。

另一方面的原因，在於廣東的引資仍以勞動密集型的
中小企業為主。

來自歐盟美加投資偏低
據廣東省外經貿廳的調研顯示，目前，來源於香港的

資金佔廣東省全部外資約六成，來自日本、韓國、新加
坡等周邊國家的實際投資約佔總量的7.5%，來自歐盟、
美國、加拿大等國家的實際投資約佔總量的4.85%，其比
重明顯低於江蘇。香港企業中又有很大比例為勞動密集
型傳統產業，這使得廣東外商投資項目規模普遍偏小。

與此形成對比的是，江蘇、上海等地外商投資的主體

已經逐步由港澳台中小資本轉變為跨國公司。在2007年
商務部認定的365家帶有總部性質的外商投資性公司，其
中上海佔43%，北京佔38%，廣州和深圳合計僅佔7%。
據廣東科學技術情報所統計，全國外資研發機構40%以
上集中在長三角地區，30%以上分布在環渤海地區，僅
有18%分布在珠三角地區。同時，世界500強企業在華研
發機構有進一步向長三角地區集中的趨勢。

香港文匯報訊（記者 馬靜、張昕　北京報道）北京市
交通委新聞發言人李曉松20日在北京市人代會上表示，
北京目前每天出行人次達3,000萬到3,500萬，未來還將進
一步增加。預計到2015年至2020年，北京市六環內每天
出行量將突破4,000萬至6,000萬。對於備受關注的北京市
擁堵費將如何徵收？李曉松稱：「目前尚無收取交通擁
堵費計劃，以後是否收取還需經過嚴格論證。」

或單雙號限行 收擁堵費
今年北京市將研究制訂交通嚴重擁堵應急預案。此前，

北京市公佈的交通管控措施中提出，北京市交通擁堵時不
排除採取單雙號限行、收取擁堵費等措施。對此，李曉松
介紹，這方面北京市曾借鑒過香港的經驗。她舉例說，香
港在發生颱風惡劣天氣下，會通過放飛粉氣球告知學生聽
課的消息。北京也曾在去年大雪期間，由於積雪嚴重，為
緩解交通擁堵，緊急通知中小學臨時停課一天。

首次購車指標 26日搖號
26日將是北京汽車限購令出台後首次進行購車指標搖

號，1月北京小客車指標僅為1.76萬輛。李曉松透露，搖
號整個過程將通過電視、網絡同步指標。北京市民在搖
號1小時之後就可通過網絡和電話的渠道查詢搖號結果。

據了解，整個搖號過程將實行多重隨機，操作人員、搖
號計算機、種子數都將隨機選取。搖號方式與規則由國
內頂級數據專家設計。李曉松介紹，搖號原理一定是最
科學的，絕不是像搖彩票那種簡單的方式，以保證搖號
公平、公正、公開。此外，搖號過程還將請公證人員參
加。其中，隨機號的起始號也將邀請購車申請人一起參
與產生。

■中國首次在海域鑽探獲取了天然氣水合物(可燃
冰)實物樣品。 資料圖片

■去年，廣東新批外商直接投資項目的平均合同外資金
額不及江蘇等省。圖為意大利在華投資規模最大項目瑪
切嘉利（中國）有限公司去年底在揚州投產。 資料圖片

■今年春節北京、廣州多家旅行社將再組千人團赴美國洛
杉磯等地旅遊。圖為去年春節，中國千人團的部分遊客展
示紐約梅西百貨贈送的「國際優惠卡」。 資料圖片

■今年北京市將
研究制訂交通嚴
重 擁 堵 應 急 預
案 。 圖 為 去 年
12月23日在北
京市東三環國貿
橋附近拍攝的交
通擁堵狀況。

資料圖片

連日來，出席市十五屆人大四次會議
和市政協十二屆四次會議的代表和委員
們，圍繞加速實施「十大戰役」，探索
新的區域開發模式，推進濱海新區開發
開放向縱深發展等主題，從功能區開
發、基礎設施建設、產業聚集和社會事
業協調發展等多個方面展開熱議。

打好「十大戰役」
使命與機遇同在

天津市人大代表、市委書記張高麗在參
加市十五屆人大四次會議濱海新區代表團
審議時，對「十大戰役」的重要地位和作
用予以充分肯定。張高麗強調，要精心規
劃，用心把握，高水平高質量打好「十大
戰役」，全面增強經濟實力、發展活力和競
爭能力，更好地帶動全市發展和服務周邊
地區。

力推「十大戰役」
努力實現新突破

天津市人大代表、濱海新區區委副書
記、區長宗國英說，我們將採取「指揮部+
管委會+開發實體」的戰時模式，深入推進

「十大戰役」。　

據了解，「十二五」期間，濱海新區將
確保「十大戰役」總投資超過1.5萬億元。

依托「十大戰役」平台
以項目促轉變

天津市人大代表、保稅區管委會主任馮
志江說，作為「十大戰役」西部區域的重
要組成部分，空港經濟區從無到有，目前
已成為中國直升機生產研發的重要基地。
預計，今年將突破200億元產值。

此外，濱海新區中心商務區將在現有入
駐企業的基礎上，㠥力吸引總部機構、外
省市和央企駐津辦事處以及創新型金融機
構落戶，打造新區乃至全市規模最大、樓
宇最集中的商務不夜城。

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，在天津市十五屆人大四次會議

上，「十二五」規劃綱要報告中指出：「要加快推進濱海新區開發開

放，努力當好貫徹落實科學發展觀的排頭兵。」全面推進的濱海新區

「十大戰役」則正是打好新區開發開放攻堅戰的載體平台，是天津市「三

個高地」、「五個攻堅戰」在濱海新區的具體體現。

全力推進濱海「十大戰役」
「兩會」代表委員熱議「十大戰役」

■天津市第十五屆人民代表大會第四次會議現

場 香港文匯報記者李欣 攝


